

救急外来でもトリアージは必要です

今回、伊藤隼也は済生会熊本病院（熊本市）を訪問。救命救急センター外来のトリアジナースとして活躍を始めた救急看護認定看護師の阿部弥生さん、そして森田幸子さんに話を伺いました。



vol.20
済生会熊本病院
救命救急センター
外来

トリアージ専用窓口にやってきた患者さんから症状を聞き取る阿部さん

年間7000台もの救急車を受ける急性期病院

伊藤 済生会熊本病院は年間7000台もの救急車を受け入れている急性期

病院で、これは単位病床あたりでは全国1位。それにもかかわらず、意外にも救命救急センターの施設認定をとったのは、今年5月なんですね。

阿部 惟従は13人です。夜間は血管造影室担当の看護師も勤務に参加します。伊藤 現在、何人の看護師が配属されているのですか？

阿部 救急外来には1日70人の患者が来院します。ウォーキング患者は一般外来が閉まる午前11時以降に多いので、トリアージ専用の窓口で私や森田など、リーダーがとれる看護師がトリアージします。

伊藤 簡単に救命救急センター外来（以下、救急外来）について教えてください。ここでは救急搬送される患者さんだけでなく、ウォーキングの患者さんも積極的に診ていますね。

阿部 救急外来には1日70人の患者が来院します。ウォーキング患者は一般外来が閉まる午前11時以降に多いので、トリアージ専用の窓口で私や森田など、リーダーがとれる看護師がトリアージします。

伊藤 救急外来には1日70人の患者が来院します。ウォーキング患者は一般外来が閉まる午前11時以降に多いので、トリアージ専用の窓口で私や森田など、リーダーがとれる看護師がトリアージします。

阿部 救急外来には1日70人の患者が来院します。ウォーキング患者は一般外来が閉まる午前11時以降に多いので、トリアージ専用の窓口で私や森田など、リーダーがとれる看護師がトリアージします。



伊藤 お二人は以前から救急に興味があつたのですか？
阿部 いいえ（笑）。私はターミナルケアをしたくて看護師になりました。当院に就職したのは、ターミナルをやるにも救急は知つておいたほうがよいだろうと思ったからですが、いつのまにか救急が楽しくなってしまって……。
伊藤 救急のどういうところに興味を

ターミナルや訪問看護やりたい
いまは救急看護をやりたい

伊藤 ターミナルや訪問看護よりいまは救急看護をやりたい
阿部 救急のどういうところに興味があつたのですか？
阿部 いいえ（笑）。私はターミナルケアをしたくて看護師になりました。当院に就職したのは、ターミナルをやるにも救急は知つておいたほうがよいだろうと思ったからですが、いつのまにか救急が楽しくなってしまって……。
伊藤 救急のどういうところに興味を

森田 トリアージの結果は赤、黄色、緑のカードで示し、カルテに挟んでおきます。赤は緊急救度が最も高い患者さん、緑は少し待つてもらつても問題ない患者さんで、黄色はその中間です。
伊藤 始めて1ヶ月ぐらい経ちますが、どうですか？
阿部 救急外来の看護師は、「早く見てあげたい」という意識が強くて、トリアージ前に患者さんを救急外来の中に入案内してしまう。これは良いことなのですが、「必ずトリアージを通して」ことが定着するまでは、時間がかかるかもしれません。この1ヶ月間は、すごく忙しいという状況ではなく、また赤のカードに相当する患者さんも来られていないので、これからですね。

森田 トリアージ前に患者さんを救急外来の中に入案内してしまう。これは良いことなのですが、「必ずトリアージを通して」これが難しいところでもあるのですが、やはりやりがいもあります。
伊藤 私も学生のときは、訪問看護に興味を持っていました。ただ、新卒で訪問看護はなかなか難しい。そこで、まずは技術を身に付けてよう、若いうち、体力があるうちに忙しいところで働くこと、当院を選びました。

伊藤 森田さん、体力ありそうだ（笑）。伊藤 森田さんははは（笑）。今は救急のほうが自分の性にあっていいと思っています。伊藤 救急医療における看護は、ほかの看護とどう違い、どこが大変なのか、教えていただけますか？
阿部 一般的の看護とは違つて、救急外来は疾患が分かつたりすることもあります。そこが救急看護の難しいところです。もう一つ、救急だと患者さんやそのご家族と接する時間が短いので、もう少し関わられたら、ケアができるたら、家族にもう少し声をかけてあげられたらうて思うことはよくあります。

森田 救急外来から無事に退院されて、他の施設に移られた患者さんもいるのですが、そういう方たちの様子が私た

重篤な患者を瞬時に見定める
それがトリアージ。
责任感と判断力を兼ね備えた
2人の仕事に今後も注目したい。

